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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Solusi Al-Qur’an Dalam Mengatasi Kemiskinan Perspektif 

Tafsir Al-Misbah” ditulis oleh Sri Hardani Chania, NIM, 126301211038, dengan 

pembimbing M. Ridho, M.Ag. 

Kata Kunci: Kemiskinan, Al-Qur’an, Tafsir Al-Misbah, Q.S. At-Taubah. 

Kemiskinan merupakan persoalan sosial yang bersifat struktural, spiritual, dan 

moral, yang masih menjadi tantangan besar di banyak negara berpenduduk Muslim, 

termasuk Indonesia. Al-Qur’an sebagai sumber utama ajaran Islam tidak hanya 

menyentuh aspek keimanan, tetapi juga memberikan solusi konkret terhadap problem 

sosial, termasuk kemiskinan. M. Quraish Shihab, melalui Tafsir Al-Misbah, 

menafsirkan ayat-ayat Al-Qur’an dengan pendekatan kontekstual yang relevan dengan 

kehidupan modern. Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji solusi Al-Qur’an dalam 

mengatasi kemiskinan berdasarkan perspektif tafsir Al-Misbah. Rumusan masalah 

dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana penafsiran Quraish Shihab terhadap ayat-

ayat Al-Qur’an yang berkaitan dengan kemiskinan? (2) Apa saja solusi pengentasan 

kemiskinan yang ditawarkan dalam Tafsir Al-Misbah? 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi pustaka 

(library research) dan teknik analisis tematik. Sumber utama berasal dari Al-Qur’an 

dan Tafsir Al-Misbah, serta didukung oleh literatur lain seperti jurnal, artikel, dan 

buku-buku ilmiah yang relevan. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Q.S. At-Taubah ayat 60 dan 103  peran 

zakat sebagai sarana distribusi kekayaan dan penyucian jiwa, yang tidak hanya bersifat 

konsumtif tetapi juga produktif, zakat sebagai sarana distribusi kekayaan dan 

penyucian jiwa, yang tidak hanya bersifat konsumtif tetapi juga produktif. Q.S. al-

Baqarah ayat 245 menunjukkan bahwa infak yang dilakukan dengan ikhlas akan 

dibalas dengan pahala yang berlipat ganda, serta memperkuat motivasi spiritual. Q.S. 
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al-Jumu’ah ayat 10 menekankan pentingnya etos kerja, usaha mandiri, dan mencari 

rezeki halal sebagai bentuk aktualisasi iman. Sementara itu, Q.S. ar-Ra’d ayat 11 

menegaskan bahwa perubahan sosial dan ekonomi harus dimulai dari perubahan sikap 

dan mentalitas individu. Selain itu, solusi Al-Qur’an menurut Quraish Shihab tidak 

terbatas pada zakat, tetapi juga mencakup pendidikan, pembangunan infrastruktur, 

pemberdayaan sumber daya manusia, dan perubahan pola pikir menuju kemandirian. 

Penanggulangan kemiskinan menurut Quraish Shihab harus bersifat komprehensif, 

melibatkan individu, masyarakat, dan negara dalam membangun sistem ekonomi yang 

adil, berkelanjutan, dan berbasis spiritualitas. 
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ABSTRACK 

 

Thesis titled "The Solution of the Qur'an in Overcoming Poverty Perspective of Al-

Misbah Tafsir" written by Sri Hardani Chania, Student ID, 126301211038, under the 

supervision of M. Ridho, M.Ag. 

Keywords: Poverty, Al-Qur’an, Tafsir Al-Misbah, Surah At-Taubah. 

            Poverty is a social issue that is structural, spiritual, and moral in nature, and 

remains a major challenge in many Muslim-majority countries, including Indonesia. 

The Qur’an, as the primary source of Islamic teachings, does not only address matters 

of faith, but also offers concrete solutions to social problems, including poverty. M. 

Quraish Shihab, through his Tafsir Al-Misbah, interprets Qur’anic verses using a 

contextual approach that is relevant to contemporary life. This study aims to examine 

the Qur’an’s solutions to poverty based on the perspective found in Tafsir Al-Misbah. 

The research questions addressed in this study are: (1) How does Quraish Shihab 

interpret Qur’anic verses related to poverty? and (2) What are the solutions to poverty 

alleviation offered in Tafsir Al-Misbah? 

This study uses a qualitative approach with library research methods and thematic 

analysis techniques. The primary sources consist of the Qur’an and Tafsir Al-Misbah, 

supported by relevant secondary literature such as journals, articles, and academic 

books. 

The findings of this study show that Q.S. At-Taubah verses 60 and 103 highlight the 

role of zakat as a means of wealth distribution and spiritual purification, serving not 

only a consumptive function but also a productive one. Q.S. al-Baqarah verse 245 

emphasizes that sincere charitable giving (infāq) will be rewarded manifold and serves 

to strengthen spiritual motivation. Q.S. al-Jumu’ah verse 10 underlines the importance 
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of work ethic, self-reliance, and seeking lawful sustenance as expressions of faith in 

practice. Meanwhile, Q.S. ar-Ra’d verse 11 affirms that social and economic 

transformation must begin with changes in individual attitudes and mentalities. 

Furthermore, according to Quraish Shihab, the Qur’anic solution to poverty is not 

limited to zakat, but also includes education, infrastructure development, human 

resource empowerment, and mindset transformation toward self-sufficiency. Poverty 

alleviation, according to Quraish Shihab, must be comprehensive, involving 

individuals, communities, and the state in building an economic system that is just, 

sustainable, and spiritually grounded. 
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 المخلص

 ,إعد د:عساانهعدند تعسنااة  ة رسااة بعنوان حعولناع  آن حع  يمنلمعاوة بع  رآنع مع ارنرعسر ااصع ا اا ة 

  اننف:عمحمدعرضة،ع ةج تصعفيع  ننيوبع لإسلا  ب 126301211038رقمع  ت ج ل:ع

 لمةتع ارتةو ب:ع  رآن،ع  آن حع  يمنلم،عسر صع ا  ة ،عسنرةع  تننب  يم

ع  ص  عفيع  واديادع مع   رآنع ناااااااااااااايملابع جتماةع ابعو تعينواةدعنا نيابعترتو ابعتيدلاق اب،عت عسا اعيدالع اد  

 مع  دتاعو تع لأغل  بع ا ااااااالمب،عكةعفيعو يعإ دت   ااااااا ةيمع ة آن حع  يمنلم،عاعت ةر ع ا ااااااادرع  ن   ع لتوة 

عت قو بع لمناااااة لع  جتمةع ب،ع ةعولن    لإسااااالا  ب،ع عيآت ااااانععللإع  ن  فع لإ ة  بع آ ،عنلعيآدوعييوااااا 

نعمحمدعقني عناااااااهةه،ع معدلااعسر اااااااص ع اوةرااااااانع  ا ااااااا ة  ،ع   تع  آن   بع ت اهةع  رآنيمعتقدع  اااااااق

 وةرنةيم اتولآبعا رآنعاستخد وع اهجعسر صهعس ةقيعيتاةسفع عع تطل ةتع لح ةةع ا

تيهدفعدذ ع   حثعإلىعدر ساابعولناع  آن حع  يمنلمعاناايملبع  رآنع مع ارنرعسر ااصع ا اا ة يمعتستلخ ع

نعمحمدعقني عنااااااااهةهع   تع اتولآبعا رآنعفيع1)  ناااااااايملبع   حثعفيع   اااااااا    ع  س  : (ع  فع  ااااااااق

 ؟(ع ةعديع لحلناع  تيعيآتروهةعسر صع ا  ة عاوة بع  رآن2)   آن حع  يمنلم؟

 ساااااااااااتخدوع   حثع اهج ةع نع ىةعيوتمدععللإع  در سااااااااااابع ايمت  بع) ايمت ب(عت  تحل لع انضااااااااااانعيع ل  ة تيمع

تستمدلع ا ااااةدرع لأسااااةساااا بعفيع  آن حع  يمنلمعتسر ااااصع ا اااا ة ،عإضااااة بعإلىع ا ااااةدرع  دة نيبع دلع  لاتع

 ت اآة تعت  يمتفع  ولم بعو تع   لبيم
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 معساااااانرةع  تننبعسنضااااااحةحعدترع  ا ةةع نساااااا لبع تن يعع  دنتةعع103تع60عتسُرهنع تة جع   حثعيحع  يت 

تسطهصع  ار ،ع هيع   تعمجندعع ةدةعو تعطةنعع ستهلا ي،عنلعلهةعييو ةعنوُدعإ تةجييمع مةعسنصع  يبع

 معسااانرةع   آنةعإلىعيحع لإ رةخعصدلاجعزُة ضعاضاااوةفع دصة،عتيوا ع  د  عع  نتوييمعتسة ع  يبعع245

معسااااانرةع  موبعيل بع  وملعت  جتهةدعت   اااااويعتر لاع  ن خع لحلااعاعت ةر عي ااااا د  ععمل  ةع   ةحيمع ع10

 معسااااااااانرةع  نعدعيحع  تا صع  جتمةعيعت  قت اااااااااةدهع ع يممعيحعيتحآ عإ ع معدلااعع11تس  دع  يبع

 سا صعسلنكع لأ ن دعتعآل ةتهميم

 آن حع لرآنع عسآت اااانععللإع  ا ةةع آ ،عنلعسنااااملعتالإضااااة بعإلىعو ي،عينضعقني عنااااهةهعيحعولناع 

ةع  تول م،عتسطنينع   ا بع  تحت ب،عتييم ع ان ردع   ناااااااااااااانيب،عتسا صعي ة ع  تريمصع نع  سااااااااااااااتآلااع ييوااااااااااااااا 

  قت اةدهيمعتي  دعيحع يمة حبع  رآنعزفعيحعسيمنحعناة لب،عكناةر بع  رندعت  تمععت  دت بعفيعناةلاع رةوع

  و،عتقة مععللإع  نتوة  بيم قت ةدهععةدا،ع  تد

  


